

Mensaje de Rosario Robles Berlanga, secretaria de Desarrollo Social, durante la supervisión de avances de la Cruzada Nacional Contra el Hambre en Apatzingán.

Apatzingán, Mich., 03 de abril de 2014.

Muy buenas tardes a todas, a todos.

Agradezco al presidente municipal, Uriel Chávez Mendoza, la bienvenida, la hospitalidad. Muchas gracias, presidente.

Agradezco también al secretario de Política Social del gobierno del estado, a Rodrigo Iván Maldonado, su trabajo, la colaboración y el esfuerzo conjunto que estamos haciendo el gobierno federal y el gobierno estatal aquí en Michoacán.

Desde luego, reconozco enormemente el trabajo de nuestro delegado Víctor Silva, que además hay que darle un aplauso porque ayer fue su cumpleaños y hay que felicitarlo.

Gracias al diputado César Chávez Garibay; muchas gracias por el acompañamiento siempre.

A Lourdes García que, a nombre de todas estas mujeres beneficiarias, hoy nos ha dirigido unas palabras.

A Roberto Cervantes, representante de nuestro comisionado Alfredo Castillo.

Estamos una vez más aquí, con ustedes, la comisionada de la Comisión Nacional de los Pueblos Indígenas, Nuvia Mayorga; nuestro director de Diconsa, Héctor Pablo Ramírez Puga, y una servidora, aquí en Apatzingán, para dar cuenta de los trabajos que ha realizado el gobierno de la República a partir de los compromisos que hemos establecido.

Lo primero que quiero decirles es que el presidente Enrique Peña Nieto me pidió que les transmita un abrazo, un saludo muy afectuoso y la decisión de que su gobierno está comprometido con Michoacán. Como él lo dijo: Michoacán no está solo. Tiene al presidente Peña trabajando a favor de Michoacán, como lo estamos demostrando aquí el día de hoy.

Apenas a finales de enero estuvimos aquí, en este municipio, tanto Héctor Pablo como Nuvia y yo,

para hablar de los programas que traeríamos a partir de la Estrategia Integral de Seguridad y Desarrollo para Michoacán.

Esta plaza estaba vacía. Todos los comercios estaban cerrados. La gente no estaba en la calle. Tenía temor, tenía miedo. Hoy estamos avanzando. Estamos recuperando los espacios y aquí estamos, aquí estamos cientos de personas, diciendo que no nos van a vencer; que estamos por encima de todo porque la ley, el Estado de Derecho y, sobre todo, la lucha por la igualdad va a ganar, porque juntos lo vamos a lograr y lo estamos logrando aquí, en Apatzingán, y lo estamos viendo el día de hoy.

En esa ocasión nos comprometimos a que en tres meses habría 400 comedores comunitarios en Michoacán. Hoy llevamos dos meses y ya tenemos 334 comedores comunitarios, de los cuales 33 están aquí, en Apatzingán; son ya una realidad, compromiso cumplido.

Y en los próximos días estaremos instalando otros comedores para llegar a la cifra total de 400 y demostrar que, con el trabajo conjunto de la comunidad, del gobierno municipal, del gobierno estatal y del gobierno federal, podremos realmente lograr beneficios para la gente.

Estuvimos hace un momento acompañados por el gobernador Fausto Vallejo en uno de esos comedores comunitarios, aquí en la localidad de San Antonio, y pudimos ver cómo niños y niñas, mujeres embarazadas, mujeres que están amamantando a sus hijos y adultos mayores, desayunan y comen en este comedor. Quiero platicarles que esta ya es una realidad en la mayoría de los municipios de aquí, de la tierra caliente, y es también una realidad en muchos de los estados de la República.

Hace un año, cuando el presidente Enrique Peña Nieto puso en marcha la Cruzada Nacional Contra el Hambre, habló de que teníamos que lograr que siete millones de mexicanos que no tienen qué comer pudieran tener acceso a la alimentación. Hoy, a un año, podemos hablar de que tres millones de mexicanos ya comen mejor; estamos trabajando por el bien de la gente y, sobre todo, por el bien de nuestros niños y nuestras niñas.

Aquí en Michoacán hicimos el compromiso de incorporar al Programa Pensión para Adultos Mayores a 116 mil nuevos beneficiarios. Hoy ya están incorporados; hoy ya 116 mil adultos mayores de 65 años forman parte de este programa que les da una pensión mensual y que reconoce el trabajo dedicado a su familia y al país.

Esos 116 mil son parte de los 280 mil adultos mayores que están beneficiados en Michoacán. Aquí

están estas mujeres, aquí están estos hombres.

Y ahorita me decía alguna de ellas, nos decían todos cuando entregábamos estos apoyos: “**gracias**, gracias por el **apoyo**”. Y yo les contesto siempre que, seguramente todos los que estamos aquí como servidores públicos, nos sentimos muy satisfechos, nos sentimos muy contentos por el agradecimiento, pero quiero que sepan que es su derecho; esa es nuestra obligación, ese es nuestro trabajo, para eso nos pusieron aquí, para servirles a ustedes, que son los que mandan y los que deben recibir los beneficios. Siempre les digo: esos recursos no salen de nuestro bolsillo; salen del bolsillo de todos los mexicanos que, con sus impuestos, hacen posibles estos beneficios y estos programas a favor de quienes más los necesitan.

Uno de los programas a los que nos comprometimos, que fue un compromiso presidencial durante la campaña electoral del presidente Enrique Peña Nieto, es el Programa Seguro de Vida para Jefas de Familia. Este programa que piensa en nosotras, porque las que somos mamá y papá sabemos lo que representa el que seamos el sostén del hogar. Las que somos papá y mamá nos preocupamos todavía más y pensamos “si nosotras llegamos a faltar ¿qué sería de nuestros hijos, quién se encargaría de ellos? ¿Sí o no nos angustia pensar en el futuro de nuestros hijos si nosotras no estamos, si no estamos presentes? ¿Sí o no, mujeres?

Por eso, el presidente Peña pensó en nosotras y pensó en este seguro para jefas de familia, y si nosotras lamentablemente llegamos a faltar, con este seguro nuestros hijos estarán protegidos desde que son pequeños hasta que terminen la universidad, y aquí, en Michoacán, ya son 203 mil mujeres que participan en este Programa Seguro de Vida para Jefas de Familia. Estamos avanzando.

Y de la misma manera que con este programa hemos trabajado, aquí hemos acreditado el crecimiento del Programa Oportunidades. Nos comprometimos a que en este mismo lapso 26 mil nuevas familias se incorporarían a la tarjeta SINHambre, esta tarjeta que permite que se intercambien por 13 productos básicos en las tiendas de Diconsa; trece productos que son fundamentales como el arroz, como el frijol, como la harina de maíz, como la leche, como la sardina, como el atún.

Y aquí, en esta tierra, aquí en Michoacán, el presidente de la República nos instruyó para que hubiera un producto más; ya son 14, porque también el huevo se podrá adquirir con esta tarjeta SINHambre.

Y hemos ampliado, como aquí ya se mencionó, triplicado el número de beneficiarios de Liconsa y de

Diconsa, porque creemos firmemente en el abasto popular y en que lleguen en mejores condiciones los productos a quienes menos tienen.

Y en Oportunidades, y aquí están las mujeres beneficiarias de Oportunidades, aquí hay muchas mujeres, quiero decirles algo muy importante: el presidente se comprometió a mejorar Oportunidades, a ampliar Oportunidades. Quiero decirles que con estos cambios que hemos hecho en Oportunidades, ustedes tendrán nuevos beneficios.

En primer lugar, y esto es lo más importante, becamos a los niños en la primaria; los becamos cuando están estudiando secundaria; los becamos en educación media superior, pero ahí los dejábamos, ya no le dábamos continuidad. Por instrucciones del presidente, ahora con Oportunidades las becas serán también para estudiar una carrera, para que nuestros jóvenes sigan estudiando y tengan un futuro mejor.

También si estos jóvenes, si estos jóvenes quieren trabajar, tendrán prioridad en el Servicio Nacional de Empleo, para que todo ese proceso en el que los hemos acompañado tenga un sentido y puedan encontrar un trabajo seguro, para tener un ingreso digno, y estos jóvenes sean ciudadanos de bien, porque eso es lo que queremos para México.

En Oportunidades también hemos hecho otros cambios: si una familia pertenecía a Oportunidades, no podía tener piso firme; si una familia pertenecía a Oportunidades, no podía mejorar su casa... Todo eso se acabó. Ahora, si la familia es de Oportunidades puede tener piso firme, puede mejorar su casa, puede mejorar su ingreso, porque se trata de apoyar a las familias.

Y de la misma manera, porque queremos que Oportunidades prospere, que Oportunidades mejore, todas las mujeres beneficiarias de Oportunidades tendrán acceso a los proyectos productivos, porque nos han dicho las mujeres, en todos los lugares a los que vamos del país: “no queremos que nos den; queremos trabajo, queremos apoyos para salir adelante por nuestro propio pie.”

Yo soy mujer y sé perfectamente bien que nosotras ponemos el puesto de quesadillas, pero nuestra familia sale adelante. Por eso es que ahora, las mujeres que estén en Oportunidades tendrán acceso a los proyectos productivos del gobierno y también tendrán acceso a crédito barato si quieren emprender un negocio. Tendrán toda esa facilidad.

Estamos trabajando; tenemos un compromiso muy grande con Michoacán. Yo, en especial, tengo un

gran cariño para Michoacán, de muchos años. Conozco esta tierra y la he recorrido. Sé de su grandeza y eso es lo que quiere el presidente Peña y para lo que nos ha instruido: para rescatar la grandeza de Michoacán, para que de Michoacán se hable por sus grandes logros, por su carácter productivo, por su gente emprendedora y trabajadora, porque son la mayoría de los michoacanos; para que de Michoacán se hable por su historia. que es grande; para que de Michoacán se hable por su arte, su cultura, por sus tradiciones y sus raíces.

Eso es lo que queremos para Michoacán y, sobre todo, para que se hable de su presente, un presente de prosperidad y de felicidad.

Juntos y juntas lo vamos a lograr.

Muchas gracias.

ooOoo